

# Conferencia de la tarde

(De nuestro corresponsal en Madrid)

## Toma de posesión

Madrid.—Por acuerdo del con- sejo, Estella, Ponte y Sotelo, asis- ten hoy a la toma de posesión de consejeros de Estado.

## El Duque de Toluán mejorado

Madrid.—El presidente del Consejo de Ministros, anunció a los periodistas que el Ministro de la Guerra se encuentra mejo- radísimo, siendo posible que en la semana próxima se reintegre a su cargo.

## Nuevos concejales

Madrid.—Después del consejo los Ministros examinaron las muestras de las nuevas cagettillas de cigarrillos emboquillados que muy pronto se pondrán a la ven- ta.

## Una fiesta

Madrid.—El Marqués de Este- ña asiste hoy a una fiesta en la casa del Duque de Santofía.

## Viajes de Ministros

Madrid.—El sábado marcharán a Valladolid los Ministros de Gracia y Justicia e Instrucción.

El primero visitará en aquella localidad todas las dependencias de su ministerio y probablemente irá a otras localidades.

Ambos consejeros regresarán el martes a Madrid.

## Informando a Estelija

Madrid.—Antes de marchar a Linares el presidente de la Asam- blea Iñeñor Yanguas informó a Estella de la labor de las seccio- nes de la entidad que preside, especialmente de la reforma cons- titucional.

El presidente señor Primo de Rivera le manifestó que tan pronto como lo crea necesario la comisión acudiría para infor- mar nuevamente.

Yanguas desde Linares se tras- ladará a Málaga regresando a Madrid el lunes.

## La Gaceta

Madrid.—Este periódico oficial entre otras cosas concede repre- sentación en la conjunta en el consejo de Economía al Síndica- to y Federación de Comercian- tes de pie es sin curtir.

Crea una junta inspectora en la Dirección del Instituto Geográ- fico catastral.

## Visitando a Don Gabo Ponte

Madrid.—El Ministro de Gra- cia y Justicia recibió en su des- pachó oficial al obispo de Vito- ria y al párroco del Campillo, de Lorca.

## Un donativo

Madrid.—El conde de Cerrate- ña ha donado 500 pesetas para

# Pinceladas

Las cosas que suceden en Yanqui- landia, sólo allí pueden ocurrir; tal vez por el escenario propicio a todas las originalidades, o por la especial idiosincrasia de aquel pueblo joven y millonario, que lo mismo se emociona con un puñetazo de Uzcudun, que se intriga con los litigios de Meloco- tonchio o de Charlot.

El caso es que no hay truculencia ni excentricidad que no sea concebi- da—y lo que es más asombroso, reali- zada—en el país de los rascacielos y de la ley seca. Ahora el último g- lito de la absurdidad es lo que allige a un artista de enorme nariz, a un hombre «a una nariz pegado», que diría nuestro clásico verso.

Luis Wolheim—que así se llama nuestro héroe a lo Cyrano—es un actor cinematográfico que logró cierto renombre y no pocos dólares, merced a su raro y disforme apéndice nasal. En la colosal pituitaria radicaba la clave del éxito que consiguió este artista, como actor principal de varias películas que fueron un negocio re- dondo para la casa «Ilmadora». Los espectadores acudían a los cines, no para ver trabajar a un actor—Wol- heim—sino para ver una nariz: la de Luigi, digámoslo en italiano.

Todo marchaba a pedir de boca; pero he aquí que el susodicho artista da en enamorarse de una joven bellí- sima, la cual como era de esperar, de- jó con un palmo de narices—mejor dicho, con catorce palmos—a su ines- perado galán, advirtiéndole que mien- tras no dispusiera de una nariz moder- ada y perfecta no retiraría las «cala- bizas» con que graciosamente le ob- sequiaba.

Recibir Wolheim el castigo aunque condicional «ventanazo» y marcharse a casa de un cirujano especialista pa- ra que le arreglase la nariz—sunque tuviese que poner banderines para no perderse en ella—, todo fué cosa de un instante. El doctor prometió al apurado amante disimularle y embe- lecerle la pituitaria por una mezquina remuneración: tres mil «pavos» yan- quis (léase dólares). Trato hecho y a comenzar la reparación del apéndice.

Pero no contó con la huésped a el actor narigudo: la Sociedad de Artis- tas Unidos, a cuyo servicio trabajaba Wolheim, le ha prohibido que se em- bellezca, fundándose, con mucha ra- zón, en que le proyectada «reforma» comprometería el triunfo de la pellicu- la que la empresa impresora actual- mente y de cuya comicidad lleva el peso principal (naturalmente)—la na- ríz del notable artista que, si se trans- forma estéticamente, pondría en peli- gro el millón de dólares que va gas- tado en la humorística cinta.

El amor impulsa a Luis a operarse, «pese a quien pese», y como la So- ciedad mantiene su tesis protectora de la fealdad de aquél... y del bolsi- llo de ella, ha pasado el asunto a los Tribunales de justicia para que re- suelvan el conflicto.

¿Quién ganará?

Viren por donde lo que ha sido ba- se para una fortuna y una relativa fe- licidad para Wolheim puede conver- tirse en una gran desdicha para él.

Aunque todo pudiera arreglarse con una nariz postiza.

Estamos en plena época de records. Y el último record es el que ha bati- do John Faikenhagen, de Agar, Esta- do norteamericano de South Dakota, quien en sólo veinte minutos cosechó una cantidad de trigo, lo molió con- viértiéndolo en harina, lo llevó a su casa, distante varias cuadras del molino, lo coció y sirvió el pan en la mesa.

El record anterior «del campo» a la mesa lo detentaba otro chacarero del mismo lugar, quien había realiza- do la misma operación en cuarenta y cinco minutos.

¿Cuálquiera le dice a ese chacarero que su pan no es fresco! «Se non e vero...»

# Pedro Domecq y C.ª

CASA FUNDADA EN 1730

## Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MA- CHANUDO, viñedo el más renombrado en la Región JEREZ DE LA FRONTERA

«Casa en Londres y Representantes en todos los países» «Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda, Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real)»

# ALFOMBRAS

In- ensu surtido y exposición en uno de los departamentos de sus almacenes

Carmen n.º 8, frente al Banco de España

Casa Detall «EL FERROCARRIL»

Puerta de Murcia 7, 9 y 11

Hijos de Juan Martínez Méndez

# El comunismo rojo

Resumen de las actividades co- munistas y anticomunistas en el mundo

(Servicio de la Asociación Antico- munita Internacional).

Inglaterra

Noven Congreso del Partido Co- munita de la Gran Bretaña.

Este Congreso se inauguró el 8 de Octubre en Caxton Hall, Manchester. El camarada Herner trató en el dis- curso de inauguración de los ataques del capitalismo británico contra e proletario nacional y colonial, y con- tra la Unión de las Repúblicas Socia- listas y Soviéticas (U. R. S. S.) El ca- marada Rotstein al exponer en nom- bre del Comité Central el informe po- lítico señaló las diferentes campañas llevadas a cabo durante las crisis del pasado año: huelgas mineras, acon- tecimientos de China, huelgas indus- triales, peligros de guerra, lucha con- tra los reformistas, etc. y el camara- da Brown, en nombre del Comité Cen- tral, llamó la atención y se regocijó, de la b ja en los va ores, «progresos» debidos tanto a las células de fábric- cas y minas como a las escuelas y a las ediciones de literatura del partido.

La sesión del 9 de octubre se abrió con la lectura de los telegramas de saludo enviados por los partidos co- munistas de Alemania, de los Estados Unidos, del Canadá, de Siria, de Egipto, de Palestina y del Comité Ejecutivo del Komintern. El camarada Murphy rechazó la afirmación de que el Komintern sea un organismo ruso, y probó que es verdaderamente inter- nacional. La Federación Comunista de la Juventud y del Socorro rojo también vieron a saludar al partido.

En la última sesión (10 de Octubre) el camarada Teward sometió al Con- greso una resolución sobre el imperia- lismo, señalando la igualdad de los obreros de la Gran Bretaña con los de las colonias, diciendo que el partido debe sostener activamente la liga contra el imperialismo es ur- gente la organización de un poderoso movimiento en las colonias, de- biendo trabajar inmediatamente el P. C. Inglés para sostener una lucha in- cesante contra la intervención britá- nica en China, para conseguir la in- dependencia de la India y para esta- blecer estrechas relaciones entre los sindicatos británicos y los indios.

En este Congreso tomaron parte 175 delegados.

Alemania

Con motivo de las fiestas del déci- mo aniversario de la revolución de octubre el P. C. ha enviado a Moscú una delegación de la juventud obrera y de militantes comunistas. Tambié- se han organizado exposiciones y se han editado publicaciones especiales, notándose en general, en Alemania un reavivamiento del movimiento bolchevique.

Uno de los médicos más empleados

para la propaganda es el teatro y el cinematógrafo. Además de las pel- lículas bolchevistas y del primer tea- tro comunista de Berlín, está en vías de organizarse una sociedad cinema- tográfica ruso-alemana de la «Derufa» que trabajará en unis de la «Sew- kino» formada por alemanes afiliados a partidos de la izquierda y con in- fluencia en ciertos círculos financie- ros.

El Partido Comunista alemán espera mucho de las elecciones; en Ham- burg y en Königsberg ha conseguido volver a alcanzar el nivel de 1924; su actividad se ha intensificado mu- cho desde la huelga minera provoca- da por él.

## Hace 40 años

Viernes 27 Enero 1888

Ante el Tribunal Supremo se ha ce- lebrado la vista de un pleito promo- vido en 1883 por inspiración del Ca- pitán General de este Departamento contra los vecinos dueños de las ca- sas colindantes de las calles de Eze- ta y Roselló perpendiculares a la Mu- ralla del Mar.

Han intervenido en el debate don Timoteo Ruiz Valeriano, letrado de los herederos del general Rebagado y don Egoorio Vicent y Portillo por el Ayuntamiento de esta ciudad.

El señor Vicent expuso la historia de este pueblo por todos sus dominado- res hasta el glorioso reinado de Car- los III que después de meterle y apri- sionarle en un cinturón de granito, quiso compensarle con el magní- fico proyecto de una barriada que ensan- chara y armonizara la población por la parte del mediodía proyecto que no llegó a realizarse por la mahada- la política del Príncipe de la Paz en tiempo de Carlos IV y las veledades y desgracias que acompañaron a los primeros días del reinado de Fernán- do VII.

Se espera con tranquilidad la sen- tencia que consagrará los derechos e intereses de Cartagena y de los due- ños de las casas de la Muralla del Mar contiguas al cuartel de Guardias Marinas.

(Noticias tomadas de la colección de este diario).

**Anemia**  
**• Debilidad •**  
**Tuberculosis**  
**Desnutrición**  
**Raquitismo**  
**Convalecencias**

se combaten tomando

**CARNE LÍQUIDA**

de D. VALÉS GARCÍA, de Madrid

GRAN TÓNICO-NUTRITIVO

Cada frasco representa el alimento de tres kilos de carne.



## Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

(libretas con imposición)

al 3 % anual